

住民の心と心をむすぶ

# 宇品東 **だ** **よ** **り**



夜空に  
一万発の  
花

令和7年  
**8**月号



45万人が堪能

## 広島みなと夢花火大会

「夢」をコンセプトとして7月26日（土）午後8時から約1時間、宇品を舞台として「広島みなと夢花火大会」が催されました。

打ち上げられた花火1万発が見物客 約45万人を魅了しました。

参加者は「想像以上に迫力があって、自分がこれまで見てきた花火の中で特に一番すごかった」などと話していました。



日頃より宇品東社会福祉協議会の活動に対し、ご理解とご協力を頂き誠に有難うございます。今年の夏も全国的に異常がつくほど、猛暑日が続いていますが、いかがお過ごしでしょうか。さて、広島市が2023年3月から進めている持続可能な地域コミュニティ実現の為、小学校区ごとに地域課題の問題解決に取り組む住民組織を、ひろしまLMO（エルモ）と認定して、活動費を助成する制度を設けています。2025年5月現在、広島市全区で140学区あり、60学区がエルモに取り組んでいます。宇品東学区も仮称宇品東エルモとして、挑戦したく思っていますが、問題点も多くあります。少子高齢化により多くの団体の後継者不足、町内会への加入世帯数の低下、家族単位の縮小により近隣とのコミュニケーション不足等により、団体組織そのものの存続が難しくなっています。しかしながら我々が常々言っている「宇品に住んで良かった町づくり」は進めてまいりたいと思っています。終わりに令和7年度もご指導ご鞭撻のほどよろしく申し上げます。



**ご挨拶** 年間200万人が利用する  
広島港は生活と直結  
広島県議会議員・社協顧問 中原 好治

南区宇品海岸二丁目に広島港湾振興事務所があります。木造2階建の「旧広島水上警察署」の南側で海に面しています（耐震性の問題で7月下旬には出島地区にある国際旅客ターミナルに移転する予定です）。広島港は広島県が管轄しています。広島港の島嶼部や松山市等との都市間航路の乗降客は年間約200万人、出島・海田地区のコンテナ取扱量も約25万TEUで全国11位となっています。港関連の道路や橋、港湾施設（倉庫やガントリークレーン等）、公園等も管理していますので、宇品東地区の皆さんの生活とも直結しています。

今年度当事務所の南区関連の予算規模は約40億円で、現在進められている出島地区の埋立・土地造成事業では、来年ごろにはマツダKDセンターが開設予定ですし、隣接する交通機能用地には広電の路面電車が延伸、車両基地等の整備も期待されています。

「宇品地区のにぎわい創出」は長年の課題ですが、港を管理する県と広島市の緊密な連携は不可欠です。私自身もその役割を担っていく決意です。

**ご挨拶** 改めて自転車の  
ルールとマナーの  
大切さを認識  
広島市議会議員・社協顧問 元田 賢治

令和6年5月に交付された改正道路交通法により、自転車の交通違反に対する交通反則通告制度が令和8年4月から施行されます。

自転車は、買物、通勤、通学等日常において利用できる身近な交通手段です。私も自転車を利用し、市議会、区役所、各地域へ行き来しております。

しかし、自転車利用者による危険な交通違反や交通ルールを守っていない状況がうかがえることがあります。

自転車は車両であり、車道通行の原則や車道での左側通行、歩道での歩行者優先など道路交通法で規定されている交通ルールを守ることや、交通状況に応じた様々な配慮が必要であります。

各地域において、交通ルール、マナーを周知するための啓発活動や交通安全教育等の対策を行っていかねばなりません。

改めて、一人一人が自転車のルールとマナーについて再確認し、安全運転を心がけていただきますようお願いいたします。

終わりに、宇品東学区の皆様には、暑さ厳しい折ご自愛くださいますようご祈念申し上げます。

**福祉部通信**  
サロン「クローバー」



福祉部では、毎週金曜日13時30分から行う「百歳体操」（ゆっくりとした動きで椅子に座って行う筋力運動等）と共に、第2・第4火曜日午前10時から地域交流サロン「クローバー」（ヨガ・工作・茶話会等）を開催し、参加者・スタッフともども楽しんでいきます。

いずれも会場は宇品東会館、「いきいき活動ポイント」対象事業で参加費は100円です。

予定表を掲載しておりますので気軽に足を運んでみてください。11月には75歳以上のお一人暮らしの方を対象にした「ミニふれあいの集い」を宇品東学区（5ヶ所）で開催予定です。よろしく願いいたします。（沖本 啓子）

サロン「クローバー」予定表		
月	日	内容
9	9	園児と遊ぼう
	23	休み
10	14	ゲームスタンプラリー
	28	ハーモニカ演奏会
11	11	DVD（綾小路きみまろ）
	25	葉のおはなし
12	9	工作
	23	クリスマス会
1	13	正月遊び
	27	豆まき（節分）
2	10	ひよっこご踊り
	24	ひな祭り
3	10	歌って歌ってコツコツ体操
	24	終活のおはなし



私たち宇品東少年ソフトボール部は現在、小学1年生から6年生までの合計15名で、練習は火曜日、木曜日、土曜日の夕方、宇品東小学校のグラウンドで行っています。今は低学年の選手も多く、6年生を中心に声を掛け合い、元気にボールを追いかけて練習に励んでいます。選手だけでなく、保護者同士の交流も多くあり親子で楽しく活動しています。

また広島少年ソフトボール連盟に属しており、いろいろな大会にも毎年参加しています。試合の勝敗に一喜一憂するだけでなく、チームの垣根を越えて他のチームの選手とも交流を持ち、楽しく試合に臨んでいます。

野球やソフトボールに少しでも興味があれば、一緒にやってみませんか？ 見学や体験はチームのInstagramまたはメールにて随時受け付けておりますので、ぜひ一度足を運んでみてください。(代表 柴崎 麻里子)

【メールアドレス:ujinahigashi.softball@gmail.com】



宇品東

共に生き共に支えるまちづくり

ボランティアバンク部

七夕飾りを作りました

今季2回の勉強会を開きボランティアバンクのルールを整理しました。地域活動に関する講座では、サロンにおけるリクリエーションの役割の講義と実技体験を行いました。7月のいきいきサロンは七夕飾りを作り、笹に結びつけました。これからも助け合いの輪がひろがっていくことを願っています。

(福祉推進員 間弓 久美子)



学校紹介

宇品東小学校  
運動会で心身成長

4月から、宇品東小学校長を務めています藤井智子と申します。どうぞよろしくお願いたします。



応援係 エール交換

さて、運動会を5月31日(土)に行いました。各学年2種目(走競技と団体競技・演技)と5・6年生の選抜リレー、応援係による閉会式でのエール交換や3年生による「宇東小音頭」、優勝旗授与など、新たな形での運動会となりました。3年生は、地域の方に教えていただきながら練習しました。

暑い中、練習や運動会当日にたくさんの保護者やご家族、ご来賓をはじめ地域の皆様にお越しいただき、あたたかい言葉や声援、拍手をいただきました。子どもたちは、それぞれに達成感を味わい、運動会を通して、心身ともに成長したと思います。テントの片づけに卒業生が参加している姿は、宇品東の素敵なおとこだと心がほっこりしました。改めて、たくさんの方に支えられていることを実感した運動会でした。



3年生 宇東小音頭



6年生 表現運動

学校紹介

宇品中学校  
生徒の底力と可能性に感服



ここまでの4カ月間、3年生を中心とした生徒たちの校外での活躍には目を見張るべきものがありました。数多くの感動的なシーンにも立ち会うことができ、生徒の底力と可能性に大変感服しています。

本校の特色は、学校の教育活動と生徒会活動が連動しているところにあります。本校の今年度の合言葉は「敬」。生徒会スローガンは「協楽気」(今日ラッキー)。他者を敬い、思いやる精神のもと、日々の学校生活が「協楽気」(今日ラッキー)となるよう、学校全体の雰囲気や機運を高めていきたいと思えます。

こうした連動をより強固なものとするために、生徒会執行部の放課後ミーティングを校長室で実施しています。生徒たちの思いや願いがどこにあり、どのような学校づくりを目指しているのかを把握することは、学校経営の方向性を定めることに大きな役割を果たしています。活気ある協議で9月実施の「いじめをなくすための授業」の骨格が出来上がりました。実施が楽しみです。

宇品東  
女性会



日舞と「南京玉すだれ」に大きな拍手

令和7年6月8日(日)に宇品東敬老会を開催致しました。この会は昭和33年に第1回を開催し今年で67回を迎えることとなりました。

この間コロナで中断の年もありましたが、宇品東小学校のご協力、体協、青少協そして町内会また宇品中ボランティアの生徒の皆さんなど地域の皆様のお力添えを頂いての開催となり心からの感謝を申し上げます。

今年のアトラクションは毎年恒例となりました藤間富桂先生のかわいらしいお弟子方の日舞と古典芸能「南京玉すだれ」には多くの拍手を頂きました。

今後も皆様に参加頂ける会となりますよう女性会一同頑張っております。(女性会会長 平尾 やよい)

# 宇品公民館 UJINA から KOMINKAN

## あいさつ

あるプロゴルファーのお話。優勝がかかった最終日。優勝を争い一緒にラウンドするのは自分よりはるかに若い選手。朝、顔を合わせたときその若い選手からはあいさつがありません。

はたと気づいたこと。「あいさつのことで朝からイライラしていた自分の負けだ。あいさつは自分からすればよかったのだ。あいさつをしなかったのは自分ではないか。」

公民館の前を登校してゆく子どもたち。私からあいさつすると必ずあいさつが返ってきます。大きな声だったり、笑顔だったり、ちょっとだけの会釈だったりいろいろなですが、自分からあいさつをすると、いっそうすがすがしい一日が始まります。時々、このプロゴルファーのお話を思い出す私です。

(下原 正樹)

# 宇品・似島 地域包括 支援センター

## 歩行姿勢を測定・数値化します



最近つまずきやすくなった、歩くのが遅くなったと感じる方はいませんか？『歩くこと』は日常生活を送る上で非常に大切な動作です。『歩くこと』が難しくなると、外出することが難しくなり自宅に引きこもりがちになってしまう人も少なくありません。

広島市では、昨年度から歩行姿勢測定を実施しています。カメラに向かって歩くだけでご自身の歩行姿勢を測定、数値化し分かりやすくするものです。歩く速さや身体の揺れ、足の運びなどが数値化されます。測定には理学療法士などのリハビリ専門職が参加するので自身の歩行の様子を振り返りながらアドバイスを受けることもできます。

宇品・似島圏域でも昨年度からこの歩行姿勢測定に取り組んでいます。R7年度は秋ごろに宇品東会館での実施を計画しています。詳細はまた追ってご案内いたします。ご興味のある方はぜひご参加ください。(長久)



## 夏真っ盛り

## 和光園

夏真っ盛り。保育所には夏休みはありませんが、夏休み中の高校生や大学生対象の『保育のお仕事体験事業』が「広島市私立保育協会主催」で実施されています。小さい子どもに接する機会の少ない昨今、学生さんたちにとっても良い機会になっているようです。また保育業界としても、保育士不足が深刻な中で少しでも保育の楽しさ・やりがい等の魅力を見つけてもらい保育士を目指そうという人が増えていくことを願うばかりです。



保育の仕事に興味ある保育所事務員のお子さん  
“お兄ちゃん大好き”と慕われて嬉しそう



卒園生がお友だちと一緒に  
保育体験に来てくれました!!

認定こども園広島和光園保育所にも、高校生、大学生の申し込みが少しずつ増えてきました。今年は職員のお子さんや卒園生の応募など、ご縁のある方の参加が多く喜んでます。

子どもたちの可愛さ、面白さ、大人顔負けの発想力、人を思いやる力、子どもたちとともに過ごす時間に私たちも元気もらっています。そんな幸せな仕事があることをたくさんの方に知ってほしいです。(吉田 邦子)

## 児童94人が参加 スタンプラリー

7月5日、宇品東青少協主催のスタンプラリーが児童94名の参加で行われました。児童が、何か困った時に助けてくださる「こども110番の家」を確認するため、毎年夏休み前のこの時期に行われてます。朝9時に家をスタートし、10ヶ所以上回り小学校に行き、藤井校長先生・小林教頭先生に最後のスタンプを押してもらいゴールです。井上青少協会会長談「地域の方々子どもたちを見守って下さって、大変頼もしく思います」(佐藤)



### 宇品東社会福祉協議会

会長	長瀬 充良
	日浦 章裕
副会長	沖本 孝信
	宇都宮 秀規
監事	東 訓史
	吉岡 隆雄

### 宇品東連合町内会

会長	佐藤 勝美
副会長	祝 章則
	柳田 利之
監事	古知屋 晃
	佐藤 温彦

### 編集後記

今年も花火大会実行委員会（地域おこし推進隊・社会福祉協議会・学区体育協会・青少年健全育成協議会・PTA等各種団体等）約350人が18時から会場内外の観客に安全や防犯の声掛け、団扇・パンフレットの配布、会場内の安全巡視、海への転落防止、ごみの散乱防止等の呼びかけを行い、21時盛会裏に無事終了しました。(沖本)